

EL PROGRESO

Redacción, San José, 36

DIARIO REPUBLICANO AUTONOMISTA

Teléfono núm. 164

ACTUALIDAD

Momentos históricos

Se ha hecho notar la analogía que existe entre la revolución francesa de 1789 y la revolución turca de 1908, en lo que se relaciona, no con los hombres, sino con los acontecimientos.

Abdul-Hamid fué hasta hace poco un déspota sanguinario, mientras que Luis XVI fué un déspota paternal.

Abdul-Hamid persiguió sin descanso y sin tregua á todos los partidarios de las reformas liberales. Luis XVI, con el concurso de Jurgot, Malesherbes y Necker, marchó con paso tímido é irresoluto por el camino trazado por los filósofos enciclopedistas.

Pero ambos soberanos cedían ante la misma necesidad y ante circunstancias análogas.

Hasta la toma de la Bastilla, Luis XVI contó con su ejército, como último recurso de la monarquía absoluta. No se resignó ante lo inevitable, hasta la rebelión de los guardias franceses el día 14 de Julio de 1789 y aun mantuvo sus esperanzas confiando en el apoyo de sus guardias palaciegos, alemanes y suizos.

Abdul-Hamid capituló el día en que supo las sediciones militares de Monastir y la insurrección de sus fieles soldados albaneses.

Ni el rey de Francia ni el sultán de Turquía, se adhieron de corazón á los nuevos principios que proclamaban. Por el sistema de las concesiones, en espera de un desquite, Luis XVI subió las gradas del patíbulo.

La historia futura de Turquía, cuyo prefacio se desarrolla en estos momentos, nos ofrecerá numerosos y dramáticos episodios, sin que podamos determinarlos, pues lo mismo puede ser la víctima el sultán que el pueblo.

Una monarquía despótica no se rinde sin resistencia; siempre hay en la masa popular una parte adherida á las antiguas instituciones por atavismos y que se niega á secundar las miras de los innovadores.

Las aclamaciones unánimes que han saludado al sultán, tanto se dirigieron al emperador despótico, como al emperador constitucional.

El absolutismo de los sultanes, como el de los antiguos reyes europeos, se encuentra en la lucha con un partido de reformas sólidamente constituido y disciplinado, que á despecho de todas las violencias ha extendido sus raíces en las clases inteligentes del imperio.

El partido de los jóvenes turcos es el tercer estado de la revolución francesa; ayer no era nada y súbitamente aparece dominándolo todo.

Es el pueblo, que está armado, y que no se dejará fácilmente arrebatar su conquista. Cuenta con la inmensa mayoría del ejército y toda revolución que tiene partidarios en la fuerza armada es invencible.

La revolución turca aparece como un punto culminante de la historia contemporánea. Tendrá consecuencias indefinidas, que ya preocupan á los hombres de Estado de todos los países.

Las poblaciones cristianas de todas las razas de Oriente pasan de un modo brusco del estado de insurgentes y de víctimas, al rango de ciudadanos libres del imperio.

El mundo musulmán, desde las fronteras de la India, y más allá, pues en la India viven cincuenta millones de mahometanos, hasta Marruecos, siente la influencia del acontecimiento y se prosterna ante Constantinopla emancipada coma ante una Meca de la libertad.

Los duros no canjeados

Dice "El Economista" que se puede asegurar que los duros no presentados al canje, prescindiendo de los que el Banco tenía en sus reservas antes de comenzar éste, es decir, los duros que estaban en circulación, que no se han canjeado en el plazo fijado ó no se han ingresado en las cuentas corrientes, del Banco de España, son unos 350 millones.

Es lógico suponer que entre ellos habrá duros sevillanos en una proporción análoga á la que resultó en los duros canjeados, que ha sido de 31 millones.

En este caso, habrá por ahí 10 ó 15 millones de duros ilegítimos circulando aún.

En cuanto á los duros que el Banco tenía en sus reservas, parte de ellos son absolutamente nuevos y están en los mismos sacos que se llevaron de la Casa de la Moneda. De éstos pasará la cifra de 100 millones de pesetas.

Entre los demás, habrá pocos ilegítimos, por el cuidado que ya tenían antes los cobradores y cambistas del establecimiento; pero algunos habrán escapado á la perspicacia y pericia de estos empleados.

Y será preciso revisarlos todos, operación que no creemos esté terminada. Sería de desear que sobre todo esto se publique una estadística oficial.

La cifra habrá de saberse algún día, ya que al pagar los gastos, ó mejor dicho, perjuicios sufridos por la desmonetización, estará la cifra en proporción á los legítimos recogidos.

Telegramas de anoche

(De nuestro corresponsal en Madrid)

La muerte de Sarasate

Madrid 22 (23'35).
Telegrafían de Biarritz que mañana será conducido á Pamplona, el cadáver del ilustre violinista Pablo Sarasate.

En los pueblos del trayecto organizanse importantes manifestaciones.

En Pamplona saídrá el pueblo en masa á recibir el cadáver.

El duelo en aquella ciudad es inmenso.

Consejo de ministros

Madrid 22 (23'40).
Se ha celebrado el anunciado Consejo de ministros.

Entre otros asuntos trató de las precauciones sanitarias que deben adoptarse en vista del gran incremento que ha tomado la epidemia cólica en Rusia.

También se ocuparon los ministros de examinar la cuestión de Marruecos que continúa embrollándose.

Resolvieronse varios expedientes. El Consejo continuará mañana.

Viaje del rey

Madrid 22 (23'40).
Mañana vendrá el rey á esta Corte para presidir el Consejo de ministros.

Terminado el acto regresará á San Sebastián.

El entierro de Salmerón

El jueves llegarán los restos del señor Salmerón.

Mañana, miércoles, es esperada la familia.

Esta vacía en sí debe aceptar ó no los honores que le corresponden al finado.

El gobierno francés ha acordado tributárselos hasta la frontera.

Han salido para Pau nuevas comisiones de republicanos y solidarios para acompañar el cadáver.

La prensa catalana dedica números extraordinarios ponderando los méritos del ilustre muerto.

Acuerdo de los solidarios

Los diputados solidarios han acordado dedicar al señor Salmerón una suntuosa corona de hierro.

Su importe será de 6.000 pesetas.

Además han acordado erigirle una gran estatua en la plaza de Cataluña.

Mesa.

INFORMACIÓN POLÍTICA

Declaraciones del Sr. Besada

Besada ha hecho las siguientes manifestaciones:

Yo tengo mis convicciones y de ellas no he de separarme nunca.

Yo no he aprendido más que política económica; á ella ajustaré todos mis actos de Gobierno.

Mis propósitos son vigorizar los ingresos afirmando los excedentes de los presupuestos, fomentar la riqueza pública como fuente principal de los ingresos.

Mi deseo personal y mis esfuerzos se encaminarán á incorporar las fuerzas vivas del país á mi gestión y la cooperación en la obra del Gobierno, continuando el procedimiento y la línea de conducta que he seguido en el ministerio de Fomento.

Añadió que el plan económico del Gobierno tendrá que modificarse, no sabiendo todavía la forma ni en qué fecha.

Parece que la idea del Sr. Besada es que la situación económica actual se restituya al ser y estado en que estaba cuando gobernaba Villaverde.

Obra nueva:
Sangre y arena
por BLASCO IBÁÑEZ.
Se vende en la Imprenta García Cruz.

NOTAS DEL DIA

Las tropelías del caciquismo

En Icod ha vuelto á hacer de las suyas el endiosado caciquismo leonino que viene soportando aquel pueblo con resignación digna de mejor causa. Un funcionario de Telégrafos, según leemos en la prensa, ha sido trasladado á Cañaria por no someterse á las imposiciones y mandatos de aquella insolente política de campanario, más propia de las kábilas del Riff, que de gente que se precie de culta y civilizada.

Raya en el escándalo más inaudito lo que en ese predio caciquil viene sucediendo. Allí no hay más voluntad, ni más ley, ni más poder que el de los muñidores leoninos. El pobre ciudadano que no se doblegue tendrá necesariamente que abandonar el país, si es que le dan tiempo para poner los pies en polvorosa, y el que ose afrontar las persecuciones de los irritados caciques, ya puede darse por incluído en el martirologio cristiano. A tanto llegan los desmanes de la política que allí se ha adueñado de la administración, sin que autoridad ninguna se haya preocupado jamás de poner coto á tan escandalosas fechorías.

El caso de Icod, modelo en este país de las grandes inmoralidades y de los grandes atrevimientos, tienenlo á grande orgullo los caciques. Para ellos no hay nada más edificante ni más digno que el ejemplo de aquel feudo y que las hazañas de aquellos mandarines. Para ellos citar Icod es nombrar la Meca y decir *Terremoto* es pensar en el Raisuli ó en Morabito ó en cualquier «guebbas» musulmán.

Todas las iras de la justicia humana se han estrellado siempre ante el poderío oriental de estos faquires. En la cárcel han estado no sabemos cuántas ocasiones y otras tantas han salido, limpios de pecado, para volver á desempeñar su brillante cometido. Cada elección de diputados es una sorpresa más en materia de chanchullos: ora le extienden un certificado de incapacidad á cualquier rehacio concejal, ora hacen primorosos trabajos de escamoteo, ora vierten todo el contenido de los cántaros, ora le suben la contribución á cualquier elector enemigo... Todo esto con la mayor finura y el más exquisito refinamiento.

No sabemos qué pensará de todas estas cosas el señor Santos y Ecay, á quien sus apologistas le pintan como un dechado de moralidad y rectitud. No sabemos tampoco qué opinará de la última hazaña de los caciques de Icod. Mas, por la prisa que se da su excelencia en corregir los abusos y escándalos de los políticos icodenses, es de suponer que también profesa una ciega admiración á las artes y las confituras administrativas que aquéllos se gastan.

No de otra manera se explica que jamás haya intentado el señor Santos y Ecay, durante cuyo mando se han desarrollado los episodios más interesantes de aquel caciquismo, ejercer su autoridad sobre los subordinados que le representan en Icod.

El caso de ahora no es más que

la consecuencia lógica de la impunidad que han gozado en todas ocasiones los causantes de esa oligarquía rural, sin precedente en ningún otro pueblo de la provincia.

Hoy es un modesto telegrafista el que tiene que huir de Icod con buen compás de pies. Mañana, de seguir las cosas así y de continuar tan impasibles como hasta ahora las autoridades civiles de la provincia, serán los vecinos todos de Icod los que tengan que emigrar de aquel pueblo, huyendo del furor de los caciques.

El niño muerto

Un sensible accidente tenemos hoy que lamentar.

Ayer tarde, jugando sobre unas tongas de madera situadas en el barrio de Duggi, un niño de corta edad quedó aprisionado y muerto entre las tablas.

La imprevisión y el abandono han ocasionado una nueva víctima. Las autoridades consintiendo esos depósitos de madera, sin valla ni resguardo ninguno, y la familia de la infeliz criatura dejando á ésta abandonada en el arroyo, han contribuido tal vez á la desgracia que tan amargamente impresionó ayer á los vecinos del barrio.

Estos casos se suceden aquí con frecuencia harta dolorosa, y ni han servido de escarmiento á los padres de familia ni de estímulo para evitarlos á las impertérritas autoridades, que no sólo toleran esos peligros en la vía pública, sino que dejan que los niños vaguen solos por las calles, dando con sus travesuras un espectáculo que nos avergüenza ante los muchos extranjeros que nos visitan.

Varias veces nos hemos ocupado de la necesidad de evitar esos males, y queremos recordar que siendo alcalde accidental el señor Acuña hubo de publicar un bando y de dar instrucciones á la policía para reprimir la vagancia de los niños y de los mozalbetes que llenan la vía pública, asaltando los tranvías, molestando á los turistas, cometiendo toda clase de fechorías; pero cesó aquel concejal en la Alcaldía, se cansó la guardia municipal del nuevo servicio que se la confiaba, dejáronse de imponer multas á los padres de familia, y volvieron las cosas á su anterior estado: los niños á vagar por las calles, no solo de día, sino hasta avanzadas horas de la noche, y, en tanto, las escuelas públicas sin alumnos y muchas veces sin maestros como ha sucedido con la Superior de niños.

He aquí un problema que está dando sensibles y lamentables resultados.

La muerte de ese infortunado niño bien pudiera provenir de los mismos males.

Por de pronto ¿quién duda que ha habido imprevisión en las autoridades? ¿quién duda que nadie se preocupe aquí de la triste suerte, de la inmensa desventura de la niñez abandonada?...


El que desee encuadernar sus libros pronto y bien, acuda á la calle de San José, núm. 36.

La prensa isleña

La Opinión

En su editorial de ayer dice que el gobernador civil, como superior gerárquico de la administración española en este archipiélago, y al primer funcionario del Estado en el Ramo telegráfico de estas islas, competen, por el propio decoro y prestigio de esa Administración, deshacer el nuevo y torpe ensañamiento con que el caciquismo icodense, ese caciquismo que es una indignidad para quienes lo ejercen y una vergüenza para quienes lo amparan, persigue á un funcionario de telegrafos que no ha hecho más que contenerse dentro del exacto cumplimiento de sus deberes, poniendo dique á las pretensiones absurdas é ilegales de ese caciquismo persecutor.

Diario de Tenerife

Dedica un artículo al nuevo Vivero forestal establecido en La Laguna.

La finca elegida, dice, es la llamada de Saviñón; mide, descontando la hermosa casa y su jardín anterior, 7 500 metros cuadrados, posee dos pozos permanentes y llena perfectamente las condiciones del proyecto.

En éste se establecen: Planteles para la siembra de especies resinosas y frondosas; Cuarteles de primer trasplante para ambas, y en el fondo y á lo largo de un gran rectángulo, los dos grandes campos de trasplante definitivo, desde donde las plantas, alcanzando ya de 0'70 á 0'90 metros, serán enviadas á los sitios en que hayan de permanecer.

En el próximo mes de Octubre comenzarán á hacerse los semilleros, de especies del país y de otras muchas de Europa, que en breve se recibirán de la casa Vilmorin, de París.

EL TIEMPO

Día 22 de Septiembre

Temperatura máxima á la sombra 24'7
Mínima 19'8
Oscilación 4'9

Fábrica de Jarabes refrescantes

de Mamerto Gómez Pablo

16, NORIA, 16

Especialidad en horchata de almendra, limón, naranja, fresa, frambuesa, granadina, grosella, gengibre, piña, melocotón, zarzaparrilla, etc., etc.

16, NORIA, 16
Santa Cruz de Tenerife.

Correo de Madrid

Las elecciones municipales

Es bastante significativo que la Prensa ministerial haga constar, con insistencia, que el ministro de la Gobernación ha manifestado que no está acordado aún si las elecciones municipales se celebrarán con arreglo al Censo antiguo ó al que está haciendo el Instituto Geográfico.

Esa duda que, como todas, parece una pregunta, debe ser contestada en las Cortes, que son el mejor intérprete de las leyes cuando van á ser aplicadas por primera vez, y obliga á creer que se quiere explorar voluntades ó se desea prorrogar las elecciones.

Pero no puede tenerse en esa duda, para buscar desorientación en el cuerdo electoral, que debe saber las cosas en tiempo oportuno.

La escuadra

Para que nada falte en la caja de sorpresas se acentúa el rumor, apuntado por el "El Imparcial", de que fracasará el concurso.

Se dice, con creciente firmeza, que personajes influyentes del partido conservador, interesados en una de las proposiciones, trabajan cuanto pueden para que no se efectúe la adjudicación y quede desierta la subasta.

El pretexto es dar tiempo á que la industria nacional se halle en mejores condiciones para construir los buques.

Discurso revolucionario

Entre las notas curiosas del discurso del presidente del Supremo en la apertura de los tribunales hallanse las orientaciones modernas sobre el régimen de la familia y la transformación de la propiedad distribuyendo las utilidades entre los factores capital y trabajo

que concurren en la producción y la riqueza.

Alude, atacándola, á la iniciativa legislativa del Gobierno...

Da la voz de alarma, señalando la conveniencia de que la Administración de justicia constituya la salvaguardia de los preceptos constitucionales...

La Prensa comenta el discurso favorablemente, confiando en que las izquierdas parlamentarias no echarán en saco roto tan autorizado aviso.

La procesión de Londres

Celebróse en Londres la anunciada procesión de los católicos.

Desde las primeras horas de la mañana fueron llegando á Londres gran número de católicos congregándose en los alrededores de la catedral...

La procesión se formó á las tres de la tarde, limitándose á dar la vuelta por las calles más inmediatas á la catedral...

Después de que la procesión regresó á la catedral cantáronse el "Te Deum" y el "Tantum ergo"...

Cuidaron de mantener el orden siete mil policías.

La ceremonia resultó imponente. No ocurrieron los desórdenes temidos.

La viuda de Serrano

Se ha adherido al pensamiento de conmemorar la revolución de Septiembre la duquesa de la Torre...

Esta dama, que reside en Biarritz, desea asistir personalmente á los actos que celebren, y si no puede concurrir se hará representar por su hijo el senador D. Leopoldo Serrano...

El problema marroquí

Las fuerzas de guarnición en Algeciras han recibido la orden de marchar, se supone que para Marruecos...

Es de creer que lo haga contando con el apoyo de Alemania, lo cual traerá consigo, precipitándolas, las complicaciones europeas que se temían.

Y ahora vamos á ver el papel que nos ha reservado nuestro prudente y previsivo Gobierno...

Pronto pasaron aquellos vientos de sensatez y pronto se revolvió contra la paz el espíritu inquieto y turbulento de los que no van á la guerra ni sufren sus consecuencias...

El país no quiere guerras, y si el Gobierno las desea, se acentuará el divorcio entre gobernantes y gobernados...

Estamos en disposición de meternos á paladines de Francia? ¿Saldríamos ganando tomando tal actitud? El país sabe que no y dice que no.

Tenemos de sobra con lo de casa, para meternos en la ajena.

La candidatura de Taff

Ha producido gran alarma entre los partidarios de Taff la débil mayoría obtenida por el candidato republicano en las elecciones para el gobierno de Nueva York.

Los demócratas han aumentado en 32.000 el número de sus sufragios.

Mr. Roosevelt acaba de publicar una carta recomendando la candidatura de Taff, cuyo programa es idéntico al suyo.

Galdós y Dicenta La obra de Galdós que se estrenará esta temporada en Lara se titula "Pedro Minyo" y es mezcla de cómico y sentimental.

Santander.—Joaquín Dicenta, que veranea en San Vicente de la Barquera, ha leído ante varios amigos la leyenda dramática en tres actos "Ramón Llull"...

Sobre el mismo asunto Dicenta estrenó una ópera con música del maestro Villa en el Lírico de Madrid, pero las correcciones han sido tantas que la obra ha quedado completamente nueva.

Urge, pues, hacer desaparecer tal peligro, y á las autoridades correspondiente estudiar y aplicar el remedio con la eficacia que el caso requiere.

La vigilancia de un guardia municipal en aquellos solares ni es lo propio, ni es suficiente.

Tal vez fuera más práctico colocarlos...

Crónica marítima

Durante el presente año han entrado en nuestro puerto 1.992 vapores.

En el presente mes de Septiembre han entrado, hasta las 11 de la mañana de hoy, hora en que tomamos estas notas, 143 vapores.

Después de los anotados, han llegado á nuestro puerto, los vapores siguientes:

Tamesi, francés, de San Luy y Rufisque, con carga de tránsito.

Velox, español, de San Juan y escalas, con carga general, frutos y 12 pasajeros para este puerto.

Savoia, italiano, de Génova y Barcelona, con 4 pasajeros para este puerto y 927 de tránsito.

Michrie, español, de Tazacorte y Santa Cruz de la Palma, con carga general y frutos.

Carmen, español, de San Juan, escalas y Abona, con carga general, frutos y 29 pasajeros para este puerto.

Togo, alemán, de Hamburgo, Amberes y Madera, con un pasajero para este puerto y uno de tránsito.

Un niño muerto

En los solares que la señora viuda de Yanes posee en el barrio de Duggi, entre las calles del Serrano y Noria alta, ocurrió ayer tarde, á las 6, próximamente, una sensible desgracia, siendo la víctima un pequeño niño de unos 7 á 8 años de edad.

Cómo ocurrió la desgracia

En los citados solares hallábase siempre amontonadas grandes existencias de tablones y vigas, sobre las que saltan y juegan con frecuencia varios niños que habitan por aquellas inmediaciones.

Actualmente existe en los citados solares, en la parte de la calle de Noria alta, frente al número 21, considerable número de gruesas vigas que, colocadas una sobre otra hasta la altura de un metro, forman grandes tongas, quedando de un grupo á otro un trecho de un metro, próximamente, distancia que ayer tarde se entretenían en salvar, saltando de una tonga á otra, dos niños hermanos, uno de los cuales, el más pequeño, fué el que sufrió el funesto accidente á que nos referimos.

Según declaración del hermano de Miguel, que así se llamaba el niño muerto, éste intentó saltar de un grupo á otro de vigas, pero lo hizo con tan mala suerte, que fué á parar al suelo, cayendo sobre él varios maderos, uno de los cuales le cogió la cabeza debajo, produciéndole una extensa herida en la sien derecha.

Además, según tuvimos ocasión de ver, parece ser que sufrió el desgraciado niño, la fractura del cráneo, ocasionándole la muerte instantáneamente.

Las autoridades

Inmediatamente se personaron en el lugar del suceso, varios guardias municipales, el sargento D. Enrique Castro, el vigilante Juan González y el jefe de policía D. Perfecto Duesñas, que levantó el correspondiente atestado.

A continuación llegaron el celoso Jefe de Instrucción Sr. Lorenzo y Montesdeoca, el escribano Sr. Fernaud y el médico D. Luis González, que reconoció el cadáver, siendo éste trasladado seguidamente al depósito del Cementerio, donde se le habrá practicado hoy la autopsia.

También acudió la ambulancia de la Cruz Roja.

La familia del niño

Luis Santana Correa, padre del desgraciado niño, también tuvo una muerte trágica, en las inmediaciones de la Laguna.

Iba de pie sobre un furgón del tranvía, reparando algunas averías que se observaban en el cable; y bien á consecuencia de alguna descarga eléctrica, ó por tropezar en alguno de los soportes que sostienen los hilos, lo cierto es que cayó violentamente al suelo sufriendo una fuerte conmoción cerebral que le produjo la muerte á poco de ingresar en el Hospital de la vecina ciudad.

La viuda de Correa, Carmen López Martín, madre del niño, acudió ayer al lugar del suceso, desarrollándose la dolorosa escena que es de suponer. A duras penas pudo ser alejada de allí, y conducida á su domicilio, en la ciudadela número 52 de la Rambla de Pulido.

Comentarios

Teniendo en cuenta lo difícil que es evitar que en un descuido de los empleados de la casa, asalten los muchachos las tongas de madera, la existencia de éstas en la cantidad y forma en que se hallan en dicho sitio, constituye un verdadero peligro, que hay que evitar si no se quiere lamentar la repetición de casos de esta naturaleza.

Recientemente aún, Alberti habla sido llamado por el gobierno actual para desempeñar el cargo de confianza de representante danés cerca de la gran Sociedad de Telégrafos del Norte.

Al presentar la dimisión de ministro de Justicia le había sido conferido á Alberti el título más honorífico y el más elevado que existe en Dinamarca.

Además de los nueve millones propiamente estafados, Alberti deja deudas por un total de quince millones.

alrededor de esas maderas un vallado de tablás ó de alambre.

De todos modos, hay que tener en cuenta, y no lo decimos precisamente por lo ocurrido ayer, que son muchos los niños que vagan por las calles, sin que los padres se preocupen gran cosa de lo que les pueda ocurrir, y menos de corregir sus vicios y tendencias, y este abandono debieran castigarlo las autoridades, en la seguridad de que, aplicado el castigo sin contemplaciones, contribuirían á evitar muchas desgracias.

Matadero

En el Matadero municipal, han sido sacrificadas ayer las siguientes reses:

Table with 2 columns: Animal type and weight. Includes Vacunas 9 con 1127 kilos, Lanares, Cabrias, and De cerda.

Reses: 10 1145 kilos.

EL ESCÁNDALO ALBERTI

Ministro malversador.—Catorce años de honores y de impunidad.—Catorce millones dilapidados.—Quince millones de deudas.—Aldeanos arruinados.

El escándalo Alberti ha producido en Dinamarca, y particularmente en Copenhague la más viva emoción. Los periódicos son arrebataos de manos de los vendedores y algunos hasta han publicado ediciones extraordinarias narrando los hechos con todos los detalles.

El presidente del Consejo de ministros danés, Cristasen, ha presentado al rey la dimisión del ministerio y propuesto al actual ministro de Hacienda, Naergaard, para constituir un nuevo gabinete.

Alberti no se ha decidido á realizar la acción más penosa de su vida, su propia denuncia personal, hasta que se ha visto imposibilitado de continuar como hasta aquí, y hasta que ha dedido hacer precisa entrega de un millón y medio que en julio último le había prestado para una caja de ahorros al ministro de Hacienda.

No obstante su situación, el ministro daba muestras de la mayor calma y de la más grande tranquilidad, incluso en el mismo momento de pedir una entrevista al jefe superior de policía y cuando en ausencia de éste llamaba al sub-jefe para hacerle entrega de una memoria en la que confiesa todas las infidelidades cometidas por él desde el año 1894 hasta la fecha.

El antiguo ministro vendió los efectos de la Caja de ahorros de los aldeanos de Seeland y los de la Sociedad de Exportación de mantecas, que dirigía, y los empleó en ruinosas y desgraciadas especulaciones sobre valores de Ultramar, y particularmente sobre acciones de minas de oro.

Alberti hizo entrega al sub-jefe de policía de un cupón de depósito establecido por el Banco privado de Copenhague y provisto de la firma de los dos directores, según los cuales el desfalte se eleva á nueve millones de coronas.

Conducido ante el inspector general de policía, empezó á perder su sangre fría y su serenidad. Después de convenientemente registrado fué conducido á la celda de la cárcel, donde poco después recibía la visita de su esposa, así como de los demás miembros de su familia, los cuales ignoraban tuviese el propósito de entregarse á la policía.

Alberti, que nació en 1851, era hijo de un procurador general y diputado. Después fué abogado del tribunal supremo. Estaba divorciado de su primer matrimonio. La mujer que casó en segundas nupcias ya había sido casada dos veces. La hermana de Alberti, que se halla á la cabeza del movimiento feminista de Dinamarca, cuenta con las simpatías generales.

Unos 1500 aldeanos ó pequeños propietarios, que en junto habían vendido de dos á tres millones, han quedado arruinados ó á lo menos han sufrido grave quebranto en sus intereses por efecto de la bancarrota experimentada por la Caja de ahorros.

En la segunda empresa de Alberti, en la Sociedad de Exportaciones de mantecas han sido víctimas 15000 aldeanos de Seeland y 52 propietarios de lecherías.

Las estafas de este hombre, que durante siete años fué el jefe supremo de la justicia en el país, son consideradas como una desgracia nacional, como una vergüenza para la nación, como una especie de golpe que hiere á todo el pueblo.

Recientemente aún, Alberti habla sido llamado por el gobierno actual para desempeñar el cargo de confianza de representante danés cerca de la gran Sociedad de Telégrafos del Norte.

Al presentar la dimisión de ministro de Justicia le había sido conferido á Alberti el título más honorífico y el más elevado que existe en Dinamarca.

Además de los nueve millones propiamente estafados, Alberti deja deudas por un total de quince millones.

José Hernández Sayer ABOGADO

Consolación, 25

Telegramas de la tarde

(De nuestro corresponsal en Madrid)

Catástrofe en un crucero.—Muertos y heridos.

Madrid 23 (10⁵⁰).

Recibense noticias de Tolón (Francia) dando cuenta de una nueva catástrofe ocurrida en aguas jurisdiccionales de aquel puerto.

Practicando ejercicios de tiro el crucero acorazado "Latouche Treville", reventó un cañón, produciendo enormes destrozos en el buque y en la dotación. Trece marineros resultaron muertos. Además hay muchos heridos graves. La catástrofe ha producido gran impresión en Francia.

Coméntase la frecuencia con que se suceden estos accidentes en dicho puerto francés.

Otra catástrofe.—Explosión de un polvorin. Telegramas de la Haya dicen que en Judías ha hecho explosión un polvorin, donde se almacenaba gran cantidad de explosivos. El edificio quedó completamente destruido. El número de víctimas es considerable.

Hasta la fecha han sido recogidos 14 muertos y 11 heridos, en grave estado. MESA.

Círculo de Amistad XII de Enero

Convocatoria

Debiendo procederse á la elección de cargos de la Directiva de este Círculo y dar cuenta de los asuntos que se hallan pendientes, conforme determina el artículo 43 del reglamento, se convoca á los Sres. Socios á Junta general que ha de celebrarse á las veinte horas del día 23 de los corrientes, en el salón de actos de esta Sociedad.

Santa Cruz de Tenerife, 19 de Septiembre de 1908.—El Secretario, Domingo A. Cambreleng.

Crónica general

Mitin.—El partido republicano federal de Las Palmas se propone celebrar con un mitin público en el teatro Pérez Galdós, el día 29 del presente, el aniversario de la revolución de Septiembre.

Hablarán los Sres. Franchy, Macías y Suárez León.

También será invitado á tomar parte en este acto el Sr. González Díaz.

Probablemente para este día publicará el partido republicano federal, un manifiesto dirigido al pueblo de Las Palmas.

Ayuntamiento.—En la orden del día para la sesión de esta tarde figuran, entre otros asuntos, el proyecto de Reglamento que presenta la comisión de Beneficencia, higiene y salubridad, para el servicio benéfico sanitario de esta Capital y el expediente sobre instancia de D. Agustín Pisaca, solicitando que se modifique en el presupuesto el concepto de su gratificación por servicios en el Hospital de aislamiento, en la forma que indica.

Maestras.—Procedentes de Las Palmas han llegado á La Laguna la profesora D.ª Teresa Vega y las señoritas María Lorenzo, Rosario Miranda, Ramona Marrero, María Miranda, Encarnación Lorenzo, María García Pergañedo, Carmen Hernández, Rosario Ramos y Luisa Caballero, quienes han de sufrir exámenes en la Escuela Normal Superior de Maestras.

Para la Argentina.—Procedente de Génova y Barcelona fondó ayer tarde en bahía el vapor italiano Savoia, conduciendo 4 pasajeros para este puerto y 927 para Montevideo y Buenos Aires.

Atrasos.—Recientemente se ha librado por las oficinas de Hacienda, la cantidad de 2.500 pesetas ingresadas por el ayuntamiento de San Andrés y Saucés, á cuenta de los atrasos que por el concepto de Instrucción pública se adeuda á los maestros de dicho pueblo.

Exámenes.—Ayer comenzaron en el Instituto general y técnico los de alumnos libres y no examinados en Junio, y los de ingreso.

En la Escuela de Comercio comenzaron el sábado.

Junta directiva.—A primeros de Octubre próximo se reunirá probablemente la asociación del Magisterio primario de Tenerife, con objeto de reelegir su Junta directiva.

Conato de incendio.—Añoche, á las 11, se inició un incendio en la venta llamada de La Maestria, en la Rambla de Gutiérrez, núm. 19, siendo extinguido á los pocos momentos, sin haberse quemado más que un cajón de madera que contenía carbón y basura.

Rapto.—En la Inspección de vigilancia se ha presentado hoy denuncia contra un individuo que anoche raptó á una joven domiciliada en la Rambla del 11 de Febrero.

Del hecho se habrá dado cuenta al Juzgado correspondiente.

Fianza.—D. Alvaro Fernández ha presentado instancia en el Ayuntamiento, pidiendo devolución de la fianza que constituyó al concedérsele el Teatro principal para actuar en él la compañía García-Nieva.

Varietades.—Por D. Luis Thort ha sido pedido el edificio Teatro para funcionar en breve una compañía de variedades é ilusionismo.

La solicitud se presentó ayer en la Secretaría del Ayuntamiento.

ADOPTIÓN. Una familia muy bien acomodada desea adoptar un niño, que sea varón, de 1 á 2 años de edad y completamente sano.

Los señores alcaldes ó las personas que tengan conocimiento de algún huérfano que tenga estas condiciones, pueden dirigirse á la Imprinta de este diario, donde se les dará razón.

La Teneduría de Libros al alcance de todos.—Precio, 2⁵⁰ Pesetas. En la Imprinta García Cruz.

Ya llegó.—El vino embotellado, Malvasía, sin alcohol, marca F. A. P., de las bodegas de San Pablo, Orotava. De venta en

EL DRAGO Cruz Verde 14, esquina á Clavel.

Maravilloso purgante vegetal, PILDORAS MÜNERA (marca La Cigüeña). El más precioso de los purgantes. No causa molestias, no altera las vías digestivas, no debilita al paciente, no exige abstenerse de comer.

Solares

Se venden al contado y á plazos en la Cruz del Señor, frente al Fielato nuevo. Dará razón, en la misma, la señora viuda de Hidalgo.

Para escritorio alquilase un cuarto en punto céntrico. Informarán en esta Imprinta.

Diccionario universal Francés-Español. Diccionario universal Español-Francés. Precio: 12 pesetas. Se vende en la Imprinta García Cruz.

Junta de obreros del puerto

DE SANTA CRUZ DE TENERIFE

ANUNCIO

Acordado por esta Junta la adquisición en arrendamiento de un local para instalar las oficinas del personal técnico y administrativo afecto á la misma, se pone en conocimiento del público, á fin de que los propietarios ó administradores de fincas urbanas de esta capital que lo deseen presenten sus solicitudes durante el presente mes de Septiembre al Sr. Presidente de esta Junta, expresando en ella las condiciones del local que ofrecen, el alquiler anual que ha de devengar la finca y el tiempo por que se hallen dispuestos á celebrar el contrato de arrendamiento.

Los locales que se ofrezcan han de reunir las condiciones de luz, ventilación y amplitud necesarias para poder instalar en ellos cómodamente las expresadas dependencias.

Santa Cruz de Tenerife 1.º de Septiembre de 1908.—El Secretario Interino, José Ruiz Arteaga.

El 68.

Encuétrase por breves días en esta Capital, el señor Cambray, Gerente de la acreditada casa de vinos de J. M. Fernández y González, de Jerez de la Frontera, introductor en esta plaza, del selecto amontillado fino, 68 que se encuentra de venta en los principales establecimientos, obteniendo gran aceptación por sus excelentes cualidades tonificantes.

Cuenta también esta casa con el amontillado fino Número 2 y el esquisito N. P. U.

FONDA

Trato esmerado, precios económicos, sitio céntrico y próximo á la estación. 13, CALLE DE SAN FRANCISCO, 13 Cádiz.

Madera para construcciones

En los almacenes calle de la Marina (antiguamente bodegas del Sr. Davidson) se vende madera de todas clases y vitolas, á precios más bajos que los de la plaza, por tratarse de ensayos y estudios para establecer aquí el negocio de maderas y otros materiales de construcciones.

Para más informes dirigirse á Miller, Wolfson & Co. Marina n.º 3.

Se alquila

la casa número 38 de la calle de Santiago, darán razón en la de San Francisco número 92.

Bocoyes vacíos

de madera virginita, perfectamente envidados se venden en la Cervicería LA GADITANA de José L. Benítez, Calle 6, San Pedro Alcántara 6.

Hotel Tenerife

LAGUNA

Los dueños de este acreditado Hotel, que no perdonan medios de proporcionar el mayor confort posible á su numerosa clientela, acaban de contratar al mejor cocinero de la Provincia para encargarse de su afamada cocina, el cual ha comenzado ya á prestar servicios, causando la admiración de cuantos han podido apreciar su esmerado trabajo y buen gusto.

SERVICIO ESMERADO

Precios muy económicos.

Apósitos de gimnasia. Se venden varios, tales como paralelas, trapecios, anillas, barra, etc. Precios módicos. Informarán, Alfonso XIII, 61. (915-5)

Ni Ba ni Be, ni competencia, ni náa.

Las cantoneras de todas clases que se venden en la calle de las Flores, número 17, para los atados de tomates, etc., son las mejores y más baratas, construidas con material dulce, que permite fácilmente al clavarlas la perforación sin esfuerzo. (915-8 a)

CERVEZA

'La Mano' 'Allsopps'
ES LA MEJOR

Pídense en los principales Cafés y Establecimientos. Único importador, F. CAMBRELENG.

Para rotular envases de frutos, se hacen letreos con las iniciales y adornos que se deseen. Hay existencia de varias clases de marcas para Plátanos, Tomates y Patatas. Los pedidos se sirven al momento. Precios económicos.

Federico Mora y Sansón, Rosa, 20.

Santa Cruz de Tenerife. (m)

¡Atención, gran oportunidad!

Discos para Gramófonos de la muy acreditada y conocida fábrica ODEÓN y FONOTIPIA, de Milán.

Precios muy ventajosos, á saber: De 19 centímetros, doble cara, Pesetas, 4'50. De 27 centímetros, doble cara, Pesetas, 8'50.

Caja de mil agujas, de la misma marca, Pesetas, 5.

Todos estos artículos son recibidos directamente de la casa constructora.

Gramófonos, Fonógrafos, Pianos, Pianos eléctricos, &

Para pedidos, dirigirse á D. Francisco Cafaggi, Hotel Internacional, Santa Cruz de Tenerife.

De 9 á 11 y de 1 á 3. (909-15)

Pérdida

De la casa calle de Santiago, número 5, se ha extraviado una CHIVA, color blanco, con manchas canelas y negras.

La persona que la entregue en dicha casa será gratificada. (919-6)

Nicolás Dehesa Banca y Cambio

ALFONSO XIII, 64

Emite giros sobre todos los países.

Pagos telegráficos.

Cartas de crédito.

Descuentos y Cobros.

Cuentas corrientes.

Compra Cheques y Letras.

Cambio, y toda clase de operaciones Bancarias.

Se venden

muebles en la calle de O'Donnell, número 13, de una á cinco de la tarde.

La Salud de la Mujer,

conservada por las PILDORAS TOCOLÓGICAS DEL Dr. N. BOLET.

¡52 años de éxito!

De venta en la Farmacia de doctor Serra, Alfonso XIII, núm. 7, (antes Castillo). Sta. Cruz de Tenerife.

La novela de ahora

Novelas escritas por los mejores autores. Cada tomo en folio, 30 céntimos. Se vende en la Imprenta García Cruz.

En la Cuesta

se vende, por ausentarse su dueño, la hermosa finca de veinte fanegadas, propia para toda clase de cultivos, con su buena casa para amos y demás accesorios de labranza, con agua, estanque y dos aljibes, en punto inmejorable para el verano, donde llaman *El Becerril*. En la misma dará razón su dueño.

Academia particular DE MÚSICA

á cargo de D. Regino Ariz, Director de la Escuela y Banda municipal, primer premio del Conservatorio y exprofesor de la Sociedad de Conciertos de Madrid.

Lecciones de Solfeo, Piano é instrumentos varios; armonía é instrumentación.

Clases á domicilio. Para informes, dirigirse á D. Alvaro Lecuona Pover, Alfonso XIII, 38.

Para Comercios, Industrias ó Escritorios.

Se alquila un espacioso local en una de las calles más céntricas de esta Capital, Valentín Sanz (antes Norte) número 27. Para informes: Adolfo Benítez, 17, Castillo, 17.

Sellos bonitos de caucho y metal

del tamaño, forma y adornos que se quieran, de duración eterna. En la Imprenta García Cruz.

Bienes en la Isla de Cuba

Sin necesidad de anticipar cantidad alguna para expensas, se gestionan toda clase de asuntos judiciales, como cobro de créditos, arreglo de testamentos y cuantos se relacionan con la Administración de Justicia de la República de Cuba.

También se aceptan poderes de administración de bienes situados en la mencionada Isla, ya sean fincas rústicas ó urbanas, ofreciendo sólidas garantías.

Informará: José Brosa Roger, San José, 30, Santa Cruz de Tenerife. (50)

DUROS SEVILLANOS

El gran sistema para cambiar duros sevillanos, consiste en comprar el vino de á real vellón el litro, que vende Benjamín Izquierdo, Candelaria, número 27, esquina á Sol.

Y en esta casa no hay aljibe...

WATSON!

Es el nombre que certifica la garantía de superior calidad del Whisky Escocés. Cuando se desee tomar Whisky con Sifón ó Whisky and Soda, como dicen los británicos, pidan y exijan la marca **WATSON**.

FABRICA

de Pavimentos artísticos de Mosáicos hidráulicos incrustados

G. Cáceres y C.ª (S. en C.)

Grandes existencias y variedad de modelos. Especialidad en dibujos modernistas. Locetas de cemento de 40 por 40 inmejorables para aceras, patios, almacenes, etc., á Pesetas 2'50 metro cuadrado.

Calidades, belleza y precios, sin competencia.

Visítese el muestrario en nuestras oficinas, calle de San Francisco núm. 23.

EXPORTACION

Marie Brizard & Roger

BURDEOS

Anisete, Curaçao, Cacao-Chouao

Licor de moda

Cherry Blandy

Representación, Juan Claverie, Teobaldo Power, 12 y 14.

LA ASEGURADORA ESPAÑOLA

COMPANÍA ANONIMA POR ACCIONES

CAPITAL: 2.500.000 de Pesetas. Domicilio social: Santa Cruz de Tenerife SEGUROS: INCENDIOS

Dirección para la Península y Baleares, Madrid, Alcalá, números 14 y 16

Sucursales y Agencias en todo el mundo.

Para informes dirigirse á las oficinas de la Dirección general, calle de Alfonso XIII, n.º 93.

Cerveza marca **EL GALLO**

Fabricada expresamente para Antonio Hernández Capote



AL PÚBLICO

Tarifas de los derechos que debe cobrar el Inspector de Sanidad, se venden á 50 céntimos, en la Imprenta García Cruz, San José, 36.

En Tacoronte

se vende un coche americano completamente nuevo y un caballo andaluz de marca (Romero de Jerez), por ausentarse su dueño.

Para informes en el correo. (m)

A las familias

El mejor chocolate que se elabora en la provincia de Canarias es la marca **LA MASCOTA** que se vende en la Rambla de Pulido, número 14, en el establecimiento de Don Antonio Hernández Capote, á Ptas. 1, el paquete.

YUNTA

Se vende una muy buena, así como dos vacas lecheras suizas. Darán razón calle del Doctor Allart, número 33 y 35 ó teléfono 44.

Comerciantes Dueños de Fondas Clases Pasivas Caseros Capataces.

LEED que os interesa

Hojas principal y duplicada de las mercancías libres de derechos de Puertos Francos.

Relaciones declaratorias de mercancías sujetas al pago de derechos al Ayuntamiento.

Fés de vida.

Recibos de alquiler.

Relaciones de huéspedes.

Relaciones de jornales.

Tablas para averiguar el jornal que corresponde á los trabajadores, cualquiera que sea el número de días, medios días y cuartos de día que hayan trabajado.

Tarifas de los derechos que debe cobrar el Inspector de Sanidad.

Recibos de Lotería.

De venta: IMPRENTA GARCÍA CRUZ, calle de San José, núm. 36.

En la Laguna

y en punto céntrico de la calle de Herradores, se vende una casa de dos pisos, con espaciosas habitaciones, granero, patio y cuadra y una buena accesorio propia para almacén. Pídense informes en esta imprenta.

Cuando hubo concluido, volvió á dejar las cosas como estaban antes, y salió de la habitación llevándose su copia.

A las seis despertó á su amo.

Jorge se vistió con presteza y fué al laboratorio, donde no halló nada que pudiera hacerle sospechar la misteriosa visita de su ayuda de cámara.

Almorzó á las once, y pareció muy satisfecho de los servicios de Louffard.

Después del almuerzo salió á ver á su hermano y volvió á las tres.

El criado, que le esperaba, se acercó á él y le dijo:

—Una señora aguarda á V. en la sala.

—¡Una señora! ¿Ha dicho su nombre?

—No, señor; pero fácilmente puede V. adivinar quién es al saber que está cubierta con un velo muy largo y que no deja ver más que sus ojos...

Jorge no le escuchaba; se había precipitado á la sala, gritando con un gozo indecible:

—¡Feridia!

Con efecto, era ella. No se había quitado el velo; pero sus hermosos ojos, húmedos de ternura, decían su amor y su impaciencia por ver á su amado.

Durante algunos minutos los dos jóvenes se contemplaron en silencio, agradablemente conmovidos...

De repente, sin que hiciera Feridia ningún movimiento, el velo, como si hubiera estado animado, se desprendió por sí mismo y apareció el semblante de la joven en toda su resplandeciente hermosura.

Excepto Murad, nadie más que Jorge había contemplado aquel rostro encantador, siempre velado á la moda oriental.

pero más que la fecha que conoce V. para presentarme en su casa. Esa fecha, en las que tantas veces he pensado con espanto en el año que acaba de transcurrir, en los largos días en que me he visto lejos de París, es ahora para mí una fecha de felicidad, puesto que he salido bien de mi intento, y ahora puedo decir á usted libremente que la amo, y que ya ningún obstáculo se opone á nuestra ventura.

Cuando Jerónimo, ó mejor dicho Louffard, volvió aquella noche á comenzar su servicio, Jorge le mandó llevar la carta á su destino.

Louffard salió, entró en la primera taberna que halló al paso, abrió con destreza el sobre, leyó la carta y volvió á cerrarla.

—No se ha engañado el patrón—dijo Louffard,—es para el 25, pasado mañana; no tengo tiempo que perder...

Entregó la carta en el hotel Murad, y luego volvió á casa de Jorge.

El joven seguía trabajando.

Louffard encendió dos lámparas que puso en la mesa, una á cada lado.

A eso de las nueve Jorge salió para ir á comer, y como después quería pasar por la calle Bleue, advirtió á Jerónimo que no estaría de vuelta antes de las doce.

—Me esperará V.—le dijo,—porque quizás le necesite.

Louffard aprovechó las tres horas que debía durar la ausencia de su amo.

Comenzó por registrar minuciosamente las habitaciones, de pieza en pieza, examinando todos los muebles y cerciorándose de que el escritorio y las cómodas estaban abiertos.

IMPRESA GARCÍA CRUZ

A CARGO DE

Manuel F. García

Todos cuantos impresos se deseen, desde el más sencillo hasta el más difícil y complicado, se hacen en esta imprenta recientemente instalada, con máquinas modernas y una extensa y variadísima colección de tipos todos nuevos.

Preciosas letras para partes de enlace y nacimiento, menús, tarjetas de visita, invitaciones, facturas, timbres para cartas, memorandum, tarjetas-avancios de restaurantes y hoteles, etc., etc.

Prontitud y precios moderados.

En este establecimiento, se hacen encuadernaciones de lujo y económicas.

Calle de San José, No. 36.



Línea de Vapores Fruteros

DE

OTTO THORESEN (CHRISTIANIA)

Servicio semanal directo entre los puertos de las islas CANARIAS y LONDRES

SALIDAS DEL MES DE OCTUBRE

Día	1 Octubre	el magnífico vapor	Skotfos
8	»	»	Segovia
15	»	»	Santa Cruz
22	»	»	Santiago
29	»	»	San Telmo

Estos vapores reúnen las mejores condiciones para llevar fruta, y efectuarán la descarga en el "Middleton Wharf" uno de los muelles mejor situados de Londres para la entrega de la fruta.

El vapor SKOTFOS, fletado únicamente para este viaje, posee muy buenas condiciones fruteras.

Para más informes dirigirse á las oficinas de

Otto Thoresen, calle de la Marina, 3.
Santa Cruz de Tenerife.

COMPANÍA TRASATLÁNTICA

(ANTES DE A. LÓPEZ Y C.)

Servicio del mes de Septiembre de 1903

Nombre de los vapores	Días de salida	Destinos
P. DE SATRÚSTEGUI		Montevideo y Buenos Aires.
		Cádiz, Barcelona y Génova.
MONTEVIDEO		Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Colón, Pto. Limón, Pto. Cabello, Sabanilla, Curazao y la Guayra, con trasbordo en la Habana y Veracruz.
M. L. VILLAVERDE	28	Santa Cruz de la Palma. Cádiz, Barcelona y Génova.
M. L. VILLAVERDE	1 Oct.	Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Las notas de carga deben presentarse en la Agencia el día antes de la salida de los vapores á las 12 de la mañana, no admitiéndose ningún conocimiento de carga después de esa fecha y hora.

Agentes, VIUDA É HIJOS DE JUAN LA-ROCHE.

Sociedad General DE TRANSPORTES MARITIMOS A VAPOR DE MARSELLA

El magnífico vapor correo

Italie

de 6000 toneladas, llegará á Santa Cruz el día 23 de Septiembre con destino á RIO, SANTO MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES

con hueco disponible para toda clase de pasajeros.

Agentes, **The Tenerife Coaling Co.**
Alfonso XIII, 48.

VELOX

Saldrá de este puerto todos los domingos á las 6 de la mañana, regresando los miércoles á la tarde.

Admite carga y pasajeros.

Servicio de pallebots

FRASQUITO, JUANITA, CARMEN

Salida fija para los puertos de la Palma, todos los martes y para Las Palmas, los jueves.

Para informes, **Miller, Wolfson y C.**
Marina 3.

The Royal Mail Steam Packet Co. (MALA REAL INGLESA)

El magnífico vapor correo inglés

Sabor

de 5000 toneladas, llegará á Santa Cruz el día 28 de Septiembre, directamente para la

HABANA

con hueco disponible para pasajeros y carga.

Solo se expedirán billetes de pasaje hasta el día 27 á las 5 de la tarde.

Agentes, **The Tenerife Coaling Co.**
Alfonso XIII, 84.

Sociedad de navegación LA ITALIA

El magnífico vapor correo italiano

Bologna

de 5000 toneladas, llegará á Santa Cruz el día 26 de Septiembre con destino á GÉNOVA

con hueco disponible para frutos en los entrepuentes y 20 pasajeros de 1.ª clase.

Agentes, **The Tenerife Coaling Co.**
Alfonso XIII, 84.

Vapores trasatlánticos

DE PINILLOS IZQUIERDO Y COMPANÍA DE CADIZ

El magnífico vapor español

Miguel M. Pinillos

de 5000 toneladas, llegará á Santa Cruz el 4 de Octubre de paso para la

HABANA

con comodidad disponible para pasajeros de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase, y hueco para carga.

Solo se despacharán billetes de pasaje hasta las 5 de la tarde del día 3.

Agentes, **Elder, Dempster, & Co.**
Alfonso XIII, 84.

HAMILTON & Co.

LISTA de los vapores que saldrán de Santa Cruz de Tenerife para los puertos que á continuación se expresan. Estas fechas son aproximadas.

MES DE SEPTIEMBRE

DESTINO	VAPOR	Día
Londres	Inanna	23
	Avondale Castle	24
	Whakatane (v. Gibraltar)	29
	Galician	30
	Salamis	1 Octubre
	Rimutaka	7
	Pericles	12
Ascensión y Santa Elena	Mamari	14
	Gascon	21
	Tintagel Castle	1 Octubre
Cape Town y puertos del Sur de Africa hasta Delagoa Bay	Duran Castle	15
	Avondale Castle	29
Cape Town Hobart Wellington N. Z.	Corinthic Ruapehu	24 Octubre
	Arawa	8
Cape Town y Puertos de Australia	Marathon	6 Octubre
	Lucie Woermann	23 Octubre
Hamburgo	Onavi	9
	Hans Woermann	9
	Eleanor Woermann	23
Puertos de la Costa Occidental de Africa.	Thekla Bohlen	28 Octubre
	Kamerun	3
	Alexandra Woermann	10
Puertos del Río de la Plata y Puertos de la Costa Occidental de la América del Sur Central y Norte hasta San Francisco.	Acilia	23 Octubre
	Serak	20
	Roda	23
Varios		

AFINACION GARANTIZADA

Grizzotti Pier Luigi, afinador y compositor de pianos, armoniums y órganos, con doce años de práctica en Canaria, se hace cargo de afinaciones esmeradas, clavijeros, composiciones de máquinas de dichos instrumentos, martinetes, cuerdas, barniz, lengüetas, caños, etc. etc.—Trabajos garantizados.

En la actualidad se encuentra en esta Capital.

Darán razón: **Hotel Internacional**, calle de la Candelaria.

Elder, Dempster & Co.

El magnífico vapor correo inglés

Warri

de 3,000 toneladas, llegará Santa Cruz el día 25 de Septiembre con destino á DUNKIRK Y HAMBURGO con hueco disponible para 1000 toneladas métricas sobre cubierta.

La casa consignataria tiene el gusto de ofrecer gratuitamente sus lanchas para el embarque de frutos; pero si los exportadores prefieren emplear otras embarcaciones, el lanchaje será por cuenta de los mismos.

El magnífico vapor correo inglés

Patani

de 5200 toneladas, llegará á Santa Cruz el 29 de Septiembre con destino á LIVERPOOL

con hueco disponible para 10 pasajeros de 1.ª clase, 2200 toneladas métricas en los tweendcks (entrepuentes) y 1500 toneladas métricas sobre cubierta.

Agentes, **Elder, Dempster & Co.**
Alfonso XIII, 84.

Cia. générale Trasatlantique

Vapores correos franceses

VIAJES Á LA HABANA EN 9 DÍAS

El rápido vapor correo francés

Floride

de 7000 toneladas, saldrá de este puerto el 11 de Octubre para la

HABANA (directamente)

Los vapores de esta línea ofrecen á los pasajeros de tercera toda clase de comodidades. Luz eléctrica en todos los departamentos, pan fresco y vino en todas las comidas, cocineros y camareros que hablan el español y asistencia médica gratuita. Los señores pasajeros de cámara tendrán en los vapores de esta línea excepcionales comodidades, lujo y confort y magníficos paseos en las amplias y cómodas cubiertas. Para precios y otros detalles dirijanse á sus consignatarios en Santa Cruz de Tenerife,

Hardisson Hermanos.
Villalba Hervás, 5 (antes Tigre).

Gran ocasión

SE ACABÓ LO IMPOSIBLE

Relojes de todas clases, Máquinas de escribir y de coser, Máquinas registradoras, Aparatos eléctricos, Fonógrafos y Cinematógrafos, Armas de todas clases, Aparatos de óptica y cirugía, Cajas de música, y todas cuantas clases de máquinas, aparatos y objetos mecánicos estén descompuestos, por dificultosos que estos sean, se componen por el Mecánico Enciclopedista

LUIS DE PUGA.

Rambla 11 de Febrero, núm. 2

Esquina á la de Pulido

(i) Cuatro caminos.

Tesoro de las Familias

Este libro, indispensable en toda casa de familia, contiene: Trato social, cuentos morales, 333 recetas de cocina, trato de corte y confección, 333 recetas de tocador, tratado de costura, 333 recetas de conocimientos útiles, bailes de salón, lenguaje de las flores, medicina de óptica, oráculo para señoras y señoritas, más de 1500 contestaciones, lenguaje de los colores, epigramas, cantares, explicaciones de sueños, etc., etc. (Encuadernado).

Precio: 3 pesetas.

De venta: **Imprenta García Cruz**, San José, 36, Santa Cruz de Tenerife.

El Progreso

Diario republicano autonomista

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En esta Capital y pueblos de la Provincia, un mes 1'50 Ptas.
Península, trimestre . . . 5' " "
Extranjero, semestre . . . 12' " "
Número suelto, 10 céntimos.

Id. atrasado, 15 fd.

TARIFA DE ANUNCIOS

Los anuncios se admiten en cualquier idioma.
En la primera plana, la línea sencilla de cuerpo 10 . . . 20 Cént.
En la segunda id. la id. id. . . 10 " "
En la tercera id. la id. id. . . 5 " "
En la cuarta id. la id. id. . . 3 " "

Si las inserciones son por más de un mes, se hacen rebajas proporcionales. Se admiten abonos para anuncios permanentes con grandes descuentos. Las esquelas mortuorias y de aniversario, en tamaño corriente, á 10 pesetas la primera inserción y á 8 la segunda. Mitad de precio á los abonados. Edictos, comunicados y reclamos, desde 10 hasta 50 céntimos la línea sencilla de cuerpo 10.

Redacción y Administración, San José 36
TELÉFONO NÚM. 146.

IMPRESA GARCÍA CRUZ-SAN JOSÉ 36

Sólo estaban cerrado el armario donde Jorge guardaba sus notas, y por más que buscó Louffard no pudo hallar la llave para abrirlo.

Jorge la llevaba siempre consigo.

Sin duda este detalle no interesaba mucho á Louffard, puesto que se sonrió con ironía y se encogió de hombros.

La sonrisa y el gesto querían decir:

—«Poco me importa; en cinco minutos haré saltar la cerradura.»

Entró en el laboratorio, y vió esparcidas en la mesa una porción de cuartillas de papel cubiertas de letra menuda; pocas eran las que sólo tenían algunas líneas.

Eran los apuntes sobre los cuales redactaba Jorge su informe, y ya había puesto en limpio algunas hojas.

La primera tenía este título: *El microbio de la tisis.*

Louffard se guardó muy bien de tocar á aquellos papeles, pues una ojeada de Jorge habría podido denunciarle, y no quería, ni mucho menos, que le despidiera de su casa.

Bajó la luz de las lámparas y se retiró á la antesala, donde esperó con paciencia la llegada de su amo.

A las doce en punto entró Jorge, que había encontrado á su hermano en vías de curación.

Ninguna noticia de Senechal.

La misteriosa suerte de su padre agolpaba las lágrimas á sus ojos. Se necesitaba toda su fuerza de voluntad para seguir trabajando.

Pero estaba cansado; á eso de la una se acostó, dando orden á Jerónimo de que le despertara á las seis.

Cinco minutos después estaba profundamente dormido.

Louffard entreabrió con cuidado la puerta del dormitorio, asomó la cabeza con precaución y escuchó...

La respiración del joven médico era tranquila y regular.

Louffard desapareció, después de cerrar la puerta.

El laboratorio donde Jorge había trabajado todo el día, estaba situado en el extremo opuesto de la alcoba.

La puerta estaba cerrada; pero Louffard sabía que encontraría la llave en uno de los cajones del aparador que había en el comedor, porque había visto á Jorge dejar la allí.

Una vez en el laboratorio, sacó del bolsillo una linterna, sumamente pequeña, la encendió y comenzó el registro.

No había quedado allí un solo papel de tantos como había esparcidos una hora antes sobre la mesa.

—¡Ah! ¡ah!—murmuró Louffard;—sin duda lo ha encerrado todo en el armario... ¡Qué cándido! Si yo tuviera alguna vez documentos de los que dependiera mi vida, no los dejaría tal mal guardados.

Sacó un manojó de llaves de todos tamaños, aunque muy pequeñas, probó cuatro ó cinco y al cabo abrió el armario.

Allí encontró Louffard una carpeta con un letrero en gruesos caracteres que decía: TISIS.

—Debe ser esto lo que busco—murmuró el bandido.

Con efecto, la carpeta encerraba todas las notas y las primeras páginas del informe de Jorge á la Academia de Medicina.

Louffard cerró la puerta del laboratorio, se sentó en el sillón del médico y al resplandor de su linternilla se puso á copiar palabra por palabra el informe.

En esto pasó una buena parte de la noche.